

tout le monde lui connaît ; et il a surtout le rare mérite de ne parler que de ce qu'il a vu et entendu, et cela sur le ton de familiarité qui convient.

Tous ceux qui parcourront ce volume admettront, nous n'en avons aucun doute, que M. Tardivel n'a pas manqué le but qu'il a visé : intéresser et instruire.

Nos sincères remerciements à l'auteur pour l'envoi d'un exemplaire de cet ouvrage, que l'on peut se procurer pour la modique somme de soixante-quinze centimes.

Nos remerciements pour l'envoi de " l'Annuaire " du Collège de Sainte-Anne de la Pocatière, année académique 1889-90.

Pendant l'année qui vient de finir, le nombre des élèves de cette excellente institution a été de 223, savoir : 80 pour le cours classique, et 143 pour le cours commercial. Cet annuaire, encore mieux fait que les précédents, contient une chronique de l'année académique 1889-90, et de courtes notices biographiques sur MM. les abbés Jean Naud, André Pelletier et Joseph Pelletier, tous bienfaiteurs du Collège de Sainte-Anne.

Portrait du Cardinal Mermillod par Louis Veillot

" Mgr Mermillod est une tête admirablement ouverte et de celles qui ont le plus d'avenues sur tous les horizons ! Tout y entre, tout en sort et tout y demeure. Montaigne se plaignait de n'avoir point de *garde-oreille*, l'évêque d'Hébron a été organisé, Dieu merci, pour se souvenir. C'est l'apologétique faite homme, et faite homme pour le temps présent, où il est plus trempé que qui que ce soit au monde. Après le Pape, personne peut-être n'a vu plus de gens que Mgr Mermillod, et il en a vu et manié que Pie IX n'a point connus de si près. Placé dans cet observatoire de Genève où tout le monde passe, et obligé par les besoins de son église de passer chez tout le monde, doué d'une rare rapidité de conception, d'une grande facilité de parole, d'une charmante aménité de cœur, actif, dévoué, bien portant, libre dans le monde européen de tout préjugé d'opinion et de toute entrave de parti, libre comme le bon prêtre qui veut et qui peut honorablement prendre des amis partout, il a par excellence la qualité requise de ceux qui veulent que le prêtre soit " homme de son temps. " Nul prêtre, nul homme n'est plus que lui de son temps. Il lui a tâté le pouls tous les jours, il a lu tous ses journaux, il connaît le principe, la marche et le langage de toutes ses fièvres, et ne se laisse dégoûter ni désespérer par aucun de ses délires. "